

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻

Fraternité-Matin

COOPÉRATION : ISRAËL EN QUÊTE D'UN PARTENARIAT STRATÉGIQUE AVEC LA CÔTE D'IVOIRE

L'État d'Israël veut renforcer ses relations diplomatiques et commerciales avec la Côte d'Ivoire. À l'origine, elles étaient regroupées au sein d'une structure en charge de l'Afrique avec des partenariats diversifiés. Le pays veut faire évoluer cette dynamique vers une approche plus ciblée et mieux structurée. À cet effet, en collaboration avec le ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, il a organisé un séminaire, hier, à Port-Bouët, sur le thème : « Business en Israël ». Qui a notamment réuni les représentants des Chambres de commerce des deux pays. À l'ouverture des travaux, S.E. Mme Rony Yedidia Clein, ambassadeur d'Israël en Côte d'Ivoire, a affiché l'ambition de son pays qui est de « relever le niveau des échanges commerciaux ».

Economie ↻

soirinfo

VALORISATION DES PRODUITS FORESTIERS ET REFORESTATION : LAURENT TCHAGBA SATISFAIT DE SA PARTICIPATION AU SIA 2025 À PARIS

Le ministre des Eaux et forêts, Laurent Tchagba, a récolté de nombreuses retombées positives à l'occasion de sa participation à la 61^e édition du Salon international de l'agriculture de Paris (SIA), qui s'est tenue, du samedi 22 février au dimanche 2 mars 2025, au Parc des expositions de la Porte de Versailles, sous le thème : « L'agriculture, cette fierté française ! ». Au cours de son séjour à Paris, le ministre a galvanisé le soutien des partenaires techniques et financiers, notamment Forest Carbon Insights, le groupe Agromap, ainsi que son partenaire Removall Carbon. Les rencontres du ministre Tchagba se sont alignées sur le thème de son département à ce SIA 2025, intitulé : « Dynamique de mise en œuvre de la stratégie de valorisation des produits forestiers en Côte d'Ivoire ».

L'INTELLIGENT

PONT ALASSANE OUATTARA DE COCODY : DR AMÉDÉ KOFFI KOUAKOU ANNONCE LE DÉMARRAGE DE LA PHASE DE NETTOYAGE DU PYLÔNE

Le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Dr Amédé Koffi Kouakou, s'est rendu sur le site du pont Alassane Ouattara de Cocody, le lundi 3 mars 2025. Il y a annoncé le démarrage de la phase de nettoyage du pylône de 108 mètres, en vue de la livraison définitive de cet ouvrage au Gouvernement ivoirien. Pour assurer le bon déroulement des travaux de nettoyage du pylône principal, le Gouvernement a autorisé la fermeture du pont à la circulation pendant quatre week-ends, soit un mois, à compter du vendredi 7 mars 2025 à 22 heures jusqu'au lundi 10 mars 2025 à 4 heures du matin.

Le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, a fait adopter le projet de loi portant ratification de l'ordonnance n°2024-993 du 20 novembre 2024 relatif au Droit unique de sortie (DUS) sur les exportations d'anacarde, par les députés de la Commission des affaires économiques et financières (CAEF), au cours d'une session qui s'est tenue, le lundi 3 mars 2025, à l'Assemblée nationale, à Abidjan-Plateau. Selon lui, l'adoption définitive par l'Assemblée nationale permettra non seulement de clarifier définitivement la position tarifaire de la noix de cajou brute au poste douanier, mais aussi de contribuer à la mobilisation des recettes fiscales au niveau de la filière anacarde.



SAN PEDRO / JEÛNE DU RAMADAN : LES COMMERÇANTS INVITÉS AU RESPECT DES MESURES DE PLAFONNEMENT DES PRIX

Le directeur régional du Commerce et de l'Industrie de San Pedro, Akpangni Amandin N'guessan, a invité l'ensemble des commerçants de la région au respect des mesures de plafonnement des prix des produits de grande consommation en vigueur. C'était le vendredi 28 février 2025, veille du démarrage du jeûne musulman, lors d'une rencontre avec les journalistes. Cette invite aux différents acteurs du commerce de la région de San Pedro vise à aider les fidèles musulmans à observer ce moment de jeûne dans les meilleures conditions, particulièrement les personnes économiquement faibles, selon Akpangni Amandin N'Guessan.



GESTION OPTIMALE DES ENTREPRISES PUBLIQUES : MOUSSA SANOGO MET LES ADMINISTRATEURS EN MISSION

Le ministre du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques, Moussa Sanogo, a échangé, jeudi 27 février 2025, à Abidjan-Plateau, avec les administrateurs représentant la tutelle financière au sein des Conseils d'administration et de surveillance des entités du Portefeuille de l'État. Il a indiqué que ces acteurs représentant l'État-actionnaire de la tutelle financière des entités du Portefeuille de l'État joue un rôle essentiel dans la gestion stratégique et financière de ces entreprises, en veillant à l'application rigoureuse des principes de bonne gouvernance. La rencontre était donc décisive dans le cadre de l'engagement du ministère pour une gouvernance plus efficace et plus transparente des entités du Portefeuille de l'État.

Société ↗



FOIRE NATIONALE DE L'EMPLOI ET DU RECRUTEMENT : JEANNOT AHOUSSOU MOBILISE LES BÉNÉFICIAIRES

Lundi 3 mars 2025, le ministre d'État, Conseiller spécial à la Présidence de la République, Jeannot Ahoussou-Kouadio, a procédé à l'ouverture officielle de la Foire nationale de l'Emploi et du Recrutement (FNER) au Palais de la Culture d'Abidjan. Cette Foire est une initiative du ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, dirigé par le ministre Mamadou Touré. Lors de cette cérémonie d'ouverture, Jeannot Ahoussou était accompagné de plusieurs membres du Gouvernement, dont Amadou Coulibaly, ministre de la Communication, Moussa Sanogo, ministre du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques de Côte d'Ivoire, et Me Adama Kamara, ministre de l'Emploi et de la Protection Sociale.

FOIRE NATIONALE DE L'EMPLOI ET DU RECRUTEMENT (FNER) : MAMADOU TOURÉ ANNONCE 44 000 OPPORTUNITÉS D'INSERTION

La Foire nationale de l'Emploi et du Recrutement (FNER) a ouvert ses portes, hier, lundi 3 mars 2025, au palais de la Culture de Treichville. Cet événement, initié par le ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, dans le cadre du Programme Jeunesse du Gouvernement (PJ GOUV 2023-2025), a pour objectif de recruter, financer et former les jeunes de Côte d'Ivoire, en quête d'insertion professionnelle. Cette Foire a réuni des demandeurs d'emploi, des entreprises, des institutions de formation et structures de financement, pour offrir des opportunités d'embauche, de formation et de financement de projets entrepreneuriaux aux jeunes. Le ministre Mamadou Touré a annoncé que 44 000 opportunités de financement, d'emplois directs, de formation et de stage ont été mobilisées lors de cette Foire.

QUALITÉ ET SÉCURITÉ DES PRODUITS DE SANTÉ : LA CÔTE D'IVOIRE RÉAFFIRME SON ENGAGEMENT À MODERNISER SON SYSTÈME DE RÉGULATION PHARMACEUTIQUE

Du 24 au 26 février 2025, une mission conjointe de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS), composée d'experts du siège à Genève et du Bureau régional pour l'Afrique, a séjourné à Abidjan dans le cadre de l'évaluation pré-benchmarking du système national de réglementation des produits de santé de la Côte d'Ivoire. Cette mission, qui s'inscrit dans le cadre du programme de Renforcement des systèmes réglementaires (RSS) de l'OMS, vise à préparer la Côte d'Ivoire à une évaluation comparative formelle (benchmarking) de son Autorité nationale de réglementation (ANR), représentée par l'Autorité ivoirienne de régulation pharmaceutique (AIRP) et le Laboratoire national de santé publique (LNSP). La Côte d'Ivoire a, à l'occasion, réaffirmé son engagement à moderniser son système de régulation pharmaceutique en termes de qualité et sécurité des produits de santé.

SÉNAT / TRANSFERT DES COMPÉTENCES AUX COLLECTIVITÉS TERRITORIALES : LA COMMISSION D'ÉVALUATION DES POLITIQUES PUBLIQUES EN MISSION SUR LE TERRAIN

Lancée, le 21 janvier 2025, par une conférence de presse, la mission d'évaluation du Sénat sur transfert des compétences aux collectivités territoriales est dans sa phase active. Ainsi, la Commission d'évaluation des politiques publiques (CEPP), présidée par le sénateur Ouattara Bakary, a effectué des visites de travail auprès de plusieurs structures impliquées dans le processus de décentralisation en Côte d'Ivoire. La mission s'est rendue à la Direction Générale de la Décentralisation et du Développement Local (DGDDL), où elle a été reçue par Barro Bazoumana, directeur de la tutelle administrative. La rencontre avait pour objectif d'échanger avec cette importante entité administrative sur la mise en œuvre de la politique de décentralisation adoptée par l'État de Côte d'Ivoire, ainsi que sur les défis et perspectives liés au transfert des compétences aux collectivités territoriales.

SALON INTERNATIONAL DU TOURISME DE BERLIN : LA « SUBLIME CÔTE D'IVOIRE » S'OUVRE AU MONDE ENTIER

Écotourisme, culture et gastronomie sont au nombre des niches que la Côte d'Ivoire présente au Salon international du Tourisme de Berlin (ITB), en Allemagne, l'un des rendez-vous les plus influents de l'écosystème international dans la capitale de l'un des principaux pays émetteurs au monde. L'événement qui ouvre ses portes, ce 4 mars 2025, les referme le 6 du même mois. Au-delà des expositions, rencontres en aparté et autres animations, le point d'ancrage de la participation ivoirienne, à ITB 2025, reste, sans conteste, l'organisation au sein du Parc international des expositions de Berlin, le 6 mars, du "Workshop", un atelier de promotion, de la destination Côte d'Ivoire.

C'est officiel ! Les concours administratifs de la session 2025 de la Fonction publique ont été lancés depuis le 19 février dernier. Lesdits concours concernent 551 épreuves, dont 208 concours de recrutement nouveaux et 343 concours de promotion. Les inscriptions en ligne ont débuté, dès le vendredi 28 février et ce jusqu'au 11 avril 2025, tandis que les compositions se feront les 07, 08, 21 et 22 juin, les 05, 06, 19 et 20 juillet 2025 dans 10 localités à savoir Abidjan, Abengourou, Bondoukou, Bouaké, Daloa, Gagnoa, Korhogo, Man, San Pedro et Yamoussoukro. Valérie Agoua Djebry N'Guessan, Directrice des Concours au ministère d'État, ministère de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration a révélé ces informations, le mardi 25 février 2025, à Abidjan-plateau, à la faveur de la lucarne d'échange « Tout savoir sur », initiée par le CICG.



GRIEF CONTRE L'ORDONNANCE DU CHEF DE L'ÉTAT : LES APÔTRES ET LA DIRECTION GÉNÉRALE DES CULTES HARMONISENT LEURS VUES

La Direction générale des Cultes, structure sous tutelle du ministère de l'Intérieur et de la Sécurité, a récemment accordé une audience au Conseil des apôtres de Côte d'Ivoire (CACI). Cette rencontre souhaitée par le CACI se situe dans le cadre de la conférence de presse organisée, le 18 février dernier, par ces structures pour donner son avis sur l'ordonnance n° 2024 - 368 du 12 juin 2024, réorganisant la Société civile. Les membres du CACI étaient venus exposer leurs remarques sur l'ordonnance au directeur général des Cultes, Messamba Bamba. Dans son intervention, le porte-parole du CACI, l'apôtre Zondo Marc Antoine, président des églises Roc, est revenu de façon détaillée sur les articles qui, selon eux, gêneraient le bon fonctionnement de leurs églises. Après avoir pris bonne note de ces propos, le directeur général des Cultes, Messamba Bamba, a démontré que l'ordonnance relative à l'organisation de la Société civile n'avait nullement pour but de régenter les églises, mais devrait à terme responsabiliser davantage ces associations.



PROGRAMME ALIMENTAIRE SCOLAIRE : LA CÔTE D'IVOIRE MET EN PLACE UN RÉSEAU DE PLUS DE 5 602 CANTINES SCOLAIRES

En 1989, la Côte d'Ivoire comptait seulement 277 cantines scolaires. Aujourd'hui, ce nombre s'élève à 5 602. Afin d'assurer le bien-être des élèves et d'améliorer la qualité de l'éducation, l'État de Côte d'Ivoire consacre chaque année des fonds à l'alimentation scolaire. Cette initiative bénéficie du soutien des partenaires techniques et financiers, ainsi que des acteurs du Programme d'alimentation scolaire, notamment le Programme alimentaire mondial (PAM).



VU SUR LE NET

Politique



COOPÉRATION ÉCONOMIQUE INTERNATIONALE : LA CÔTE D'IVOIRE ET L'UNION EUROPÉENNE RENFORCENT LEUR PARTENARIAT

Le ministère délégué auprès du ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur était en mission à Bruxelles dans le cadre du projet APE. Cette mission s'inscrit dans le suivi et l'évaluation de l'Accord de Partenariat Économique (APE) entre la Côte d'Ivoire et l'Union européenne, et a donné lieu à un communiqué officiel destiné à la presse. La Côte d'Ivoire et l'Union européenne ont consolidé leurs relations économiques à l'occasion du septième Comité conjoint de l'Accord de Partenariat Économique (APE), tenu les 27 et 28 février, à Bruxelles. Cette rencontre a permis d'évaluer la mise en œuvre de l'accord et d'explorer de nouvelles opportunités de coopération. La délégation ivoirienne, conduite par M. Goli Kouamé Louis-Philippe, directeur de Cabinet du ministre délégué auprès du ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, était composée



TRANSPORTS : TOUT SAVOIR SUR LA RÉGULATION DU TRANSPORT INTÉRIEUR EN CÔTE D'IVOIRE, CE MARDI 04 MARS

En vue d'améliorer le secteur du transport intérieur en Côte d'Ivoire, l'État a mis en place l'Autorité de Régulation du Transport intérieur (ARTI). Pour en savoir plus sur l'ARTI et la régulation du transport intérieur en Côte d'Ivoire, le CICG reçoit, ce mardi 04 mars 2025 à 15H00, le directeur général des Transports terrestres et de la Circulation (TTC), Oumar Sacko. Le représentant du ministère des Transports interviendra dans le cadre de "Tout savoir sur". Cette tribune hebdomadaire d'échange et d'information du CICG est prévue se tenir à Abidjan-Plateau. Elle sera en direct des canaux digitaux du gouvernement ivoirien, notamment Facebook, X, TikTok et YouTube. L'occasion sera pour le directeur général des TTC de présenter l'ARTI et la politique du gouvernement en matière de régulation du transport intérieur. (Source : CICG)



SIA 2025 : LA MINISTRE DE LA CULTURE FRANÇAISE, RACHIDA DATI VISITE LE STAND DU CONSEIL DU CAFÉ-CACAO

Madame Rachida Dati, ministre française de la Culture et maire du 7e arrondissement de Paris, a visité, le samedi 1er mars 2025, le stand du Conseil du Café-Cacao au Salon International de l'Agriculture (SIA), au Parc des expositions, Portes de Versailles. Cette "grande amie de la Côte d'Ivoire", selon ses propres termes, a été émerveillée par le savoir-faire des artisans chocolatiers et torréfacteurs ivoiriens et la présentation du process de transformation du cacao faite par l'équipe du Conseil du Café-Cacao. "À ce magnifique pays qu'est la Côte d'Ivoire, avec une culture unique et universelle", a-t-elle dédié son mot dans le livre d'or du Conseil du Café-Cacao.



SIA 2025: LE MIRAH RENFORCE LA VISIBILITÉ DE LA CÔTE D'IVOIRE SUR LA SCÈNE AGRICOLE INTERNATIONALE

Après dix jours d'échanges et de rencontres, le Salon International de l'Agriculture (SIA) 2025 a refermé ses portes, confirmant son statut d'événement incontournable pour les acteurs du monde agricole. La Côte d'Ivoire, à travers son ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH), s'est illustrée par une participation remarquée, portée par la présence du ministre Sidi Tiémoko Touré, de son chef de Cabinet et de son directeur de Cabinet adjoint, véritable cheville ouvrière de cette édition, des conférences et panels ont été organisés lors de l'événement, pour l'avenir du secteur. Le MIRAH a mis en avant sa Politique Nationale de Développement de Pêche et de l'Aquaculture (PONADEPA) 2022-2026 évalué 1049 milliards 200 millions de FCFA. L'objectif principal étant de promouvoir les opportunités d'investissement dans les secteurs de la production animale et halieutique, en mettant l'accent sur la modernisation, la transformation des productions, la formation agricole et l'employabilité des jeunes, essentiel pour la sécurité alimentaire du pays et la réduction du chômage des jeunes et la création de richesses.



SEMAINE DE LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE : LES TRANSPORTEURS D'AHOUÉ SENSIBILISÉS SUR LE BON ÉTAT MÉCANIQUE DES VÉHICULES, POUR UNE MOBILITÉ SÛRE

Lundi 3 mars 2025, la 26^e édition de la Semaine Nationale de la Sécurité Routière a été officiellement inaugurée à Ahoué, dans la sous-préfecture de Brofodoumé, sur l'axe Abidjan-Alépé. Cette année, l

l'événement se déroule sous le thème : "Le bon état mécanique du véhicule, facteur d'une mobilité sûre". L'initiative s'inscrit dans le cadre de la Stratégie Nationale de Sécurité Routière 2021-2025, visant à renforcer les mesures de prévention des accidents de la route et à promouvoir une conduite plus responsable. Depuis la création de cette Semaine de sensibilisation en janvier 2023, les résultats ont été très positifs, avec une baisse notable des accidents de la route. Le ministère des Transports, dirigé par le ministre Amadou Koné, continue d'intensifier ses efforts pour améliorer la sécurité routière et réduire les tragédies sur les routes ivoiriennes.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale